Un notable libro de Máximo Pacheco

HERNAN SANTA CRUZ

M aximo Pacheco acaba de publicar un notable y macizo libro sobre derechos humanos que está llamado a proyectarse en todos los ámbitos de mundo que se ocupan por esta condición hásica. Tal es su calidad y su importancia. (Derechos Hu-manos, de Máximo Pacheco, Editorial Juridica de Chile).

Nada puede sorprender de este hombre múltiple. Es en mi opinión una de las per sonalidades más relevantes de este país. No porque ejerza encumbradas funciones pú-blicas o empresariales, o porque sea un destacado artista o cultor del deporte o aspire a una candidatura. Lo es porque es dificil encontrar entre nuestros conciudadanos un humanista más completo.

Su conocimiento profundo de las ciencias juridicas y sociales lo condujo a la enseñanza universitaria. A ello se agrega una probada vocación diplomática que ha sido capaz de ejercer en Moscú ante un Gromyko, como en la oficina de un ministro, un magistrado o un alto jele de policia de Santia-go de Chile. Pero las circunstancias han demostrado que estaba asimismo, bien preparado para la acción. Y se lanzó con valor a derribar dioses falsos, a defender y proteger tanto a los perseguidos como a los nece-sitados y a propagar la verdad. En ello ha tenido exito, no obstante las grandes dificultades.

Máximo Pacheco ha obtenido en países que se ocupan especialmente por los derechos humanos, apoyo y distinciones que lo honran sobremanera y honran a la Comisión. Entre éstas se destaca su elección como vicepresidente de la Federación Internacional de los Derechos del Hombre, cuya sede está en París, lo que merece ser resaltado porque esta Federación es la más anti-gua y, a la vez, es la única que tiene tan vasto auditorio universal.

El estudio antológico que sobre derechos humanos ha hecho Máximo Pacheco es único en el mundo. Sobre todo, en la parte central, que es la relativa a documentos producidos desde la creación de las Naciones Unidas. Creo tener alguna autoridad para afirmarlo, porque durante casi 40 años he incursionado bastante a fondo en lo referente a derechos humanos

He participado en la claboración de instrumentos relativos a esa materia y he hecho investigaciones para mis escritos. Naciones Unidas publica cada cuatro o cinco años información sobre derechos humanos en sus diversos aspectos. Pero me constaque no existe un texto que comprenda una documentación tan sistemática y completa como esta obra de Máximo Pacheo

Felipe Herrera, quien presentó el libro con gran propiedad y esmero, expresó, con razón, que será un texto inapreciable de consulta para quienes trabajan en la defensa de los derechos humanos. Yo le veo, además, un papel político de gran impor-

tancia. En primer lugar, creo que la sola relación del trabajo realizado que emerge en esa antología, abrirá los ojos de muchos que miran la lucha por afirmar los dere-chos humanos, con indiferencia o la resisten con pertinacia.

Por otra parte, esta publicación llega en hora oportuna para contrarrestar la tremenda injusticia que significan los ataques que hoy dia acosan a Naciones Unidas, provenientes de sectores que pretenden eliminarla o debilitarla. El impresionante número de documentos, casi todos de gran valor para promover la dignidad del individe los pueblos, son una demostración de que la organización internacional y los organismos especializados del sistema, han desarrollado una tarca inestimable en relación a problemas vitales para mantener la paz mundial, así como defender y vigorizar uno de los elementos fundamentales de la misma.

No hay que olvidar que la comunida mundial, al salir de la espantosa catástrofe que fue la Segunda Guerra Mundial, encargó a Naciones Unidas proteger y promover el respeto al valor y a la dignidad de la persona humana y la igualdad de derechos de hombres y mujeres, sin ninguna discriminación, para "preservar a las generaciones venideras del flagelo de la guerra que dos veces en la primera mital del siglo" infligió a la humanidad sufrimientos inde-

Un notable libro de Máximo Pacheco [artículo] Hernán Santa Cruz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Santa Cruz, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un notable libro de Máximo Pacheco [artículo] Hernán Santa Cruz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile